



発行

令和4年12月20日(火)



知覧小だより

知覧小学校ブログ発信中！ [知覧小ブログ](#) で検索



師走～2学期も最後の月になりました～

校長 宮本 京也

早いもので、今年もあとわずかになりました。この原稿を書いている今朝は、霜で車のフロントガラスが凍っていました。ロードミラーにも霜による美しい模様が張り付き、「知覧の冬」を感じさせます。校庭の木々も、サクラは9月に、ナンキンハゼなどは11月にすっかり葉を落とし、寒々しい冬景色となりました。そんな寒い朝、子どもたちは元気に登校してきます。なかには、まだ半袖でがんばっている子どももいます。立哨で通学路に立っていると、寒さが身に染みますが、子どもたちの元気なあいさつやちょっとした言葉に温かさを感じます。

こんな寒い冬には、ある小学校の6年生になる女子の詩を思い出します。私はこの詩を、ノートルダム清心学園理事長の渡辺和子さんの『置かれた場所で咲きなさい』という本で知ったのですが、寒い日、冷たい水の入ったバケツで雑巾か何か洗うのでしょうか。冷たい水の中に手を入れることに躊躇します。それでも、しなくてはいけないと、自分で考えて行動するときの様子を表したのでないかと思えます。

本校でも、清掃の時間に雑巾がけをします。子どもたちも、この詩の気持ちが分かることと思えます。「王さまのごめいれい」とは、良心でしょうか。友だちや先生など、他の人に言われた訳ではないけれど、「いやだけどしないといけない」「悪いことはしてはいけない」と自分で判断する心でしょう。いい言葉です。

さて、この学校だよりが届くころには、2学期も後3日ほどの登校日を残すのみとなります。2学期は、いちばん長い学期でしたが、季節は過ぎしやすい秋で、子どもたちもいろいろなことに取り組み、大いに成長したことと思えます。「スポーツの秋」では、秋季大運動会・市陸上記録会(6年)・持久走大会など。先日の持久走大会では、どの子も最後までがんばり抜きました。持久走もきつい運動で、子どもの中には、「走りたくない」とか「どうしてこんなことしなければいけないの」とか思う子もいたのではないかと思えます。「王さまのごめいれい」にも通じますね。難儀ですが、子どもたちの身体の持久力を高めるとともに、強い気力を育てます。当日は、子どもたちの安全のために、保健体育部の皆さんや先導・伴走を果たしてくれた鳳凰高等学校駅伝部の皆さんをはじめ、多くの応援をありがとうございました。

「読書の秋」では、11月の図書貸出冊数が全体平均で86冊です。10月が70冊なので、平均で16冊増えています。校内読書旬間では、ゆずり葉読書会による読み聞かせや図書委員会イベント「ビブリオバトル」、スタンプラリーなどいろいろな取組を行いました。その成果が読書冊数増に結びついています。

まもなく子どもたちの楽しみにしている冬休みになります。楽しく充実した冬休みであってほしいと思います。今年一年間、保護者や地域の皆様には、本校の教育活動に御理解いただき、たくさん御協力を賜りましたことを厚く御礼申し上げます。新型コロナウイルス感染症が収束し、元の生活にもどることを祈念し、年末のご挨拶とさせていただきます。よいお年をお迎えください。

「王さまの「ごめいれい」
とって、バケツの中へ手を入れる
「王さまって、だれ？」
「私の心のこ」と」



校内人権旬間

12月1日(木)
～10日(土)

この期間中、全校朝会で講話を聞いたり、人権尊重に関係した授業を実施したり、人権標語や学級ごとの「いじめ撲滅宣言」に取り組んだりしました。

「いじめ」が絶対に許されない行為であることはもちろん、私たちの心の中にある「隠れた差別意識」にまで気づき、改められるようにしたいですね。



いじめ撲滅宣言(4年2組)

校内持久走大会

12月10日(土)、校内持久走大会を平和公園陸上競技場及びその外周を使って実施しました。当日は天候もよく、子供たちもそれぞれの目標に向かって精一杯走りきりました。

今年も、鳳凰高校陸上部の皆さんに伴走をしていただきました。お陰様で、多くの新記録が生まれるなど、子供たちの走力が十分に発揮できた素晴らしい大会となりました。

保護者の皆様には、子供たちの送迎、及び心温まる声援をいただき誠にありがとうございました。また、PTA保体部の皆様には、コースの安全確保にご協力をいただきありがとうございました。



<各学年男女 第1位及び新記録の児童名と記録>

1年男子1位	井上 悠大さん	(4分14秒)	※新記録
1年女子1位	濱崎 維夢さん	(4分48秒)	
2年男子1位	西 陽磨さん	(4分28秒)	
2年女子1位	島元 栞那さん	(4分24秒)	※新記録
3年男子1位	東垂水 陸さん	(5分41秒)	
3年女子1位	狩元 愛桜さん	(6分6秒)	
4年男子1位	村永 一颯さん	(5分4秒)	※新記録
4年女子1位	島元 梨羽さん	(5分39秒)	※新記録
5年男子1位	村方 兆志さん	(7分29秒)	
5年女子1位	取違にいかさん	(7分33秒)	※新記録
6年男子1位	秋葉 瑛さん	(6分49秒)	
6年女子1位	高吉 彩梅さん	(7分54秒)	



薩南工業高校生との交流

12月19日(月)に、6年生は薩南工業高校生活科学科3年生の浴衣・ドレスのファッションショーを見学に行きました。

11月の県民週間の際に、家庭科のナップザック作りの指導をしてくれた高校生のみなさんが、自ら制作した浴衣・ドレスの発表を行いました。たいへんすばらしい出来ばえに、6年生の子供たちからも感嘆の声が聞かれました。



【校区内の史跡紹介】

石敢當 (せっかんとう・いしがんとう)

石敢當とは、中国起源の魔除けの石です。多くは石碑で「石敢當」と刻まれており、T字路等の突き当たりに設置され、直進する邪悪な霊が家屋内に侵入するのを防ぎ鎮めようとするものだといわれています。知覧小校区には、江戸時代に琉球(現在の沖縄県)から伝わったと思われる石敢當が7個確認されています。

